MEDIO: QUEQUI, PLAYA DEL CARMEN QUITAROO

SECCION: DE PORTADA

PAGINA: 3

FECHA: 4/AGOSTO/2013





AVLINTAMIENTO

Playa del Carmen, estancado por caótica gestión



LA ADMINISTRACIÓN COMPARTIDA ENTRE FILIBERTO MARTÍNEZ Y RAFAEL KANTÚN AGOTÓ LOS RECURSOS DE SOLIDARIDAD.

PLAYA DEL CARMEN

Por Manuel Campos > Quequi

l ex presidente de Solidaridad y ahora diputado electo por el V Distrito del Congreso Local, Filiberto Martínez Méndez dejó al municipio con una meteórica deuda de 483 millones de pesos, suma que ensombrecerá la vida de varias generaciones de playenses que cargarán con este yugo.

Ese será el principal legado del edil con licencia, pues en sólo dos años "logró" que su municipio fuera uno de los más endeudados del estado; ya que en el 2011 solicitó un préstamo por cien millones de pesos – presuntamente para atender contingencias meteorológicas – y luego un segundo por 386 millones 326

mil 371 pesos – para las faraónicas construcciones del nuevo Palacio Municipal y el Teatro de la Ciudad.

Peor, en situaciones no del todo claras, la licitación para construir las cuestionadas obras fue otorgada a la empresa yucateca "Comercializadora Ronac S. A. de C.V." la que dejó en claro en su momento que se "mocharían" con el "diezmo", un soborno que en realidad oscila entre el 30 % y el 50 % del monto contratado.

Detrás de esta empresa está el yucateco Benjamín Paredes, propietario de la constructora "Canteras Peninsulares del Sureste, SA de CV", quien para despistar a las auditorías, ha creado diferentes razones sociales como: "Caminos de la Riviera SA de CV"; "Mu Carreteras

de la Península SA de CV"; "Proyectos Integrales de la Riviera SA de CV"; "Agregados Construmex SA de CV"; y "Mu Constructores Peninsulares SA de CV".

Estas costosas obras ahora se encuentran en el más completo abandono. Las máquinas han dejado de operar desde hace tiempo y sólo se puede observar el abandono y la maleza que cubre a éstos dos "cascarones" de concreto, pues los trabajadores han sido echados a la calle por falta de presupuesto.

El endeudamiento innecesario de Playa del Carmen llevó a que la afamada firma Fitch Ratings Ltd. redujera su nota crediticia, quedando como A-(mex), que deriva de un deterioro en los niveles de ahorro interno o por CIFRA

483
millones de
pesos es la
deuda pública
de Solidaridad,
producto de
dos préstamos
solicitados por
Filiberto Martínez
Méndez.

presiones para la realización de infraestructura que impliquen un endeudamiento elevado.

DICTADURA

Otra fastuosa e innecesaria obra de Filiberto Martinez, aunque muy "cacareada" en su momento, fue la ciclovia, que aún espera a que un despistado ciclista la utilice.

A leguas se notaba que desde el principio de su construcción era un rotundo fracaso, por lo que el presidente obligó a los trabajadores del Ayuntamiento a que asistieran a los domingos bicicleteros, con tal de publicitar la obra.

Ahora, sin el edil llenándolas "a latigazos", estas pistas lucen totalmente solitarias

Se trata de una práctica común de Filiberto. Desde que llegó a la silla presidencial, Filiberto Martínez impuso prácticamente una dictadura contra los trabajadores del Ayuntamiento, al violar sistemáticamente sus derechos laborales y humanos.

Para que los programas impuestos por Martínez Méndez aparentaran que eran todo un éxito, obligaba a los trabajadores a que asistieran como "acarreados".

Si por alguna razón un empleado no asistia, habían personas que llevaban una "lista negra" en la que se anotaban las inasistencias y los burócratas eran sancionados con el descuento del día, aunque fuera su descanso.

Muchos directores y mandos medios fueron amedrentados con ser destituidos o con reducciones a sus salarios si no asistían a los programas de Filiberto Martínez.

Debajo de las sonrisas forzadas que aparecían resplandecientes en las fotos oficiales de estos eventos, hervía el descontento en la Comuna, hoy acrecentado ya que es un secreto a voces que el Ayuntamiento de Soli-

DEJA DESASTRE TRAS DE SI

La falta de liquidez de la Comuna la tiene casi en estado de coma, sin obras y con deficientes servicios.

OBRAS INCONCLUSAS

Teatro de la Ciudad Palacio Municipal Remodelación de la Unidad Deportiva Mario Villanueva Remodelación de la Unidad Deportiva Riviera Mava Remodelación del Poliforum Remodelación de la Décima

INVASIONES

Se promovieron las invasiones en terrenos de la colonia Bella Vista, creando cinturones de miseria en la zona.

PÉSIMOS

A pesar de que se invirtió una millonaria suma en camiones recolectores de basura, las calles están repletas de desechos, pues la mayoría de los camiones están en el

SERVICIOS PÚBLICOS

DEUDA A PROVEEDORES

Más de 800 millones de pesos se adeudan a proveedores



 Burócratas le recriminan su trato despótico y el tener que ser "acarreados" a sus programas.



 La ciclovía, una costosa inversión que de poco sirvió, al casi no ser utilizada, y que desplazó obras vitales.



El nuevo Palacio Municipal

quedó a la

mitad, al se-

municipales.

carse las arcas

El rústico acceso al relleno municipal arruinó el flamante parque vehicular del servicio de recoja de basura.

daridad carece de recursos para pagar la nómina de sus trabajadores.

Por ende se ha desatado una "cacería de brujas" en contra de los disidentes, con tal de darlos de baja y así evitar que la deuda siga creciendo.

EL AÑO DE HIDALGO

La crisis de solvencia en el Ayuntamiento afecta toda su operatividad, tanto en el pago a sus acreedores aunado, como en la continuación de obras que se han suspendido.

Rafael Kantún Ávila, presidente interino de Solidaridad, ha tenido que echar mano a todo lo que está a su alcance para mantener a flote la zozobrante nave que heredara de Filiberto Martínez.

La situación es tan precaria que se han tenido que suspender los trabajos de la construcción del nuevo Palacio Municipal y el Teatro de la Ciudad, así como las remodelaciones de la Unidad Deportiva Mario Villanueva Madrid, la Unidad deportiva de la Riviera Maya, el Poliforum y de la avenida Diez.

El Ayuntamiento de Solidaridad también ha tenido que echar mano a su patrimonio inmobiliario para poder cumplir pagos, al entregar terrenos donados por las desarrolladoras, sacrificando de esta manera tierras de equipamientos, destinadas para parques o edificios públicos.

Por otra parte, los fiscales buscan por todos lados excusas para que negocios o licencias puedan ser multados, y de esta manera las arcas reciban aunque sea un poco de oxígeno.

El edil Rafael Kantún señaló que no se descarta contratar una nueva deuda para "reanimar" la construcción de las obras que se han paralizado por falta de presupuesto.

TERRORISMO MOTORIZADO

Los playenses se mueven cautelosos

ante los agentes de Tránsito, pues saben que de la manga le sacarán una infracción sin deberla ni temerla. Y es que el brazo derecho para las fianzas mal habidas de Filiberto Martínez fue el extorsionador Carlos Presuel Salazar, que después de andar de "asesor", fue llamado por Filiberto Martínez para ocupar la Dirección de Tránsito.

Desde su llegada al cargo Carlos Presuel se destacó por instaurar un clima de terror en contra de los automovilistas, realizando operativos nocturnos y a toda hora. A sus agentes les exigía una cuota diaria que debían conseguir a base de "mordidas", para así obtener un botín de aproximadamente 300 mil pesos que era entregado mensualmente a Filiberto Martínez Méndez.

Pese a las reiteradas denuncias en contra de este personaje, casi desde el arranque de su gestión, Filiberto Martínez no tuvo el valor destituir a Carlos Presuel, ya que éste oscuro personaje era una mina de oro para as arcas de Filiberto.

'BOMBA DETIEMPO'

Otro de los puntos en que se ha caracterizado la administración de Filiberto Martínez Méndez es del propiciar invasiones en terrenos que están a la vera de las torres de alta tensión de la Comisión Federal de Electricidad de la colonia Bellavista, poniendo en riesgo la vida de los marginados, a costa de obtener beneficios políticos.

Hoy, esos predios invadidos se han convertido en una bomba de tiempo, ya que la inseguridad se extiende en esa zona y aparte han proliferado las "tienditas" donde se expende alcohol de manera clandestina originando una "tierra sin ley", situación que ha dejado un sin fin de enfrentamientos entre grupos con un saldo de dos personas muertas.



) Altamente deficiente es el servicio de basura por falta de vehículos funcionando de recoja.



Una inconclusa área verde, como muchas que abundan en distintos puntos de Playa del Carmen.